

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica. jueves 20 de febrero de 1902

NUMERO 803

AZUCAR SUPERIOR

Se encuentra de venta en la "Casa de Agencias" de los señores Feline J. Alvarado y Ca., en Puntarenas, á los precios siguientes:

C₁ 12-50 el quintal de 1a. superior

C₁ 11-00 " " No. 1

LAS CINCO ESTRELLAS El afamado establecimiento de don Higinio Carmona es el más visitado hoy día. Cuenta con surtido completo de todos los artículos de lujo y de consumo diario. ✱ En *VINATERIA*, numerosas clases de vinos finos, licores excelentes. ✱ El Administrador prepara unos *cocteles* sin competencia. El que llega allí conoce lo que es bueno. ✱ En *PULPERIA*, Latas de carnes y conservas recientemente introducidas. Todo fresco y sabroso. ✱ Un magnífico *BILLAR* donde se juegan las mejores carambolas.—Aquello es un paraíso: las mejores gentes van ahí á pasar ratos de verdadera delicia. ✱ Su propietario lo ha ensanchado sin competencia. A las *Cinco Estrellas*. Todo á los precios baratos.

GRAN RESTAURANT MONLUIS

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ ☞ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

Francisco Gerdió

Relojero Suizo

Avisa á sus clientes que ha trasladado á Puntarenas y que el frente del taller que tenía establecido en Heredia ha quedado su discípulo Don Moisés Flores.

A quien declara competente para toda clase de trabajos de composición de relojes y máquinas de coser, etc. y lo recomiendo á la confianza del público por su actividad honradez y competencia.

La relojería continua situada como siempre en Heredia, calle del comercio frente á la casa de don JUAQUIN M^o FLORES.

VENDO BARATO

Un clasificador muy bueno para café

San José enero 14 de 1902.

José Durán

ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n^o 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

☞ Precio y horas á comodidad

LETICIA

Queriendo dar mayor importancia á este centro de reunión he conseguido el mejor billar de Centro América. El billarero apuesta \$50.00 colonas con cualquiera á que nadie le gana.

Los *cocteles* que en *El Imperial* y demás centros de lujo dan á 25 centavos, en **Leticia** sólo cobran 10 centavos.

El sábado por la noche un gran carambolista Japonés dará el espectáculo de hacer 500 carambolas sin soltar el taco. No cuesta nada la entrada.

Tacio Castro.

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.—Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios

Alberto Odio

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,
ADÁN GARCÍA
ADMINISTRADOR,
JORGE ECHEVERRÍA

REDACCIÓN:—Calle Central N. N° 117
Apartado Correo N° 177.

San José, Febrero 20 de 1902

Después de la lucha

Nuestro país es esencialmente pacífico, amigo del trabajo y respetuoso del principio de autoridad: se indigna en política cuando se le atropellan sus derechos, mas su indignación no es demagógica, sino cuerda, porque su alma se subleva pero alejándose de lo que le repugna y no queriendo vengar una tiranía con otra tiranía, ni justificar errores propios por los ajenos.

El Pueblo Costarricense se coloca en la posición que aconseja el más puro civismo; no llega á ser servil, pero tampoco se entrega al bandalaje; tales extremos no los conoce.

Una prudencia valiente le caracteriza; por eso mira siempre de reojo á los que viven con la cerviz inclinada ante el trono y á los que desde el pantano escupen al cielo.

Esas virtudes que lo hacen apreciar á altos quilates por los extranjeros que buscan asilo en sus playas, esas virtudes que lo hacen distinguirse de lo común de los pueblos jóvenes lo han hecho también encarrilar su política por buenos senderos en pos del progreso y bienestar públicos.

Siendo así, claro está que tienen para con él especiales deberes quienes se encarguen de representarlo en el concierto de las naciones libres.

Su marcha para que deje rastro luminoso en los anales de la Historia, ha de ser dirigida con el tino y honradez que á su alto vuelo cívico deben responder.

La tarea va á ser árdua.

Los trabajadores deben emprenderla con abnegación cumplida y los ciudadanos darle la consistencia y solidez necesarias á fin de que la obra del patriotismo brille en todo su esplendor y de que Costa Rica aumente en gloria y en riqueza y conquiste hermosa posición en el Siglo XX.

El Pueblo Costarricense lo merece.

DISCURSO

pronunciado por D Angel Orozco en Cartago en el momento de dar sepultura al cadáver de don Demetrio Tinoco



SEÑORES:

Triste misión la nuestra, la de depositar un día y otro en este campo del olvido á seres queridos á quienes la inexorable Parca corta sin descanso el precioso hilo de sus vidas.

Todos los que aquí descansan han arrancado lágrimas de sus deudos y amigos al darles el último adiós; mas la despedida al que fue don Demetrio Tinoco no sólo hace derramar lágrimas de verdadero sentimiento, sino que nos hace reflexionar también que se nos va un verdadero ejemplo de ciudadanos útiles y de políticos de constancia hasta el sacrificio.

Fue don Demetrio Tinoco desde su juventud un activo é inteligente empresario, penetrando en las vírgenes montañas de Juan Viñas, cuando se carecía de medios de comunicación y luchando contra las contrariedades agrícolas de aquella época, consiguió convertir en productiva región, la que antes era una selva más de la República.

Su trabajo ha fructificado; y hoy, al benéfico impulso que en aquella región él imprimió, se ostenta una de las más productivas y hermosas villas del país.

¡Llor á su trabajo!

Su constante afán, al dejar la primer empresa, le llevo á colonizar otro rincón, formando otra hermosa hacienda; pero la contraria suerte le ha privado en sus últimos años de disfrutar el beneficio de tanto desvelo.

El país ha perdido un ciudadano trabajador é incansable que en su constante anhelo, cumplió con el deber de ser útil á la patria.

Como padre de familia fue un modelo, tanto por lo numerosa, como por los sentimientos de orden, trabajo y caballerosidad que en todos sus hijos ha sabido imprimir, siendo querido de ellos con la idolatría que se tributa al padre cariñoso que sólo aspira á que su nombre sea respetado por su bondad é intachables cualidades.

Y donde resalta más el fondo de su excelente corazón es en la amistad franca y sincera con que trataba á sus numerosos amigos.

Hombre de temperamento franco, jamás la hipocresía acompañó á sus palabras; la ver-

dad, por ruda que fuera, era la norma de sus manifestaciones, dulcificando casi siempre la rectitud y energía de su proceder con su proverbial generosidad.

La amistad era para él una religión á la que sacrificaba las más caras afecciones, y sus intereses estaban siempre á disposición de sus amigos, hasta el extremo de haber comprometido su posición en una época; y en otra, haber privado hasta de lo necesario á su familia por aliviar las dificultades ajenas.

Ser su amigo, era ser su hijo, ser su hermano, era ser miembro de su familia.

Filántropo sin ostentación, sus recursos, en la escala que podía, estaban á disposición del indigente, del necesitado y su apoyo moral estaba repartido entre cuantos se lo pedían, fueran amigos ó conocidos.

Bien puede decirse que era el paño de lágrimas de todos y el tirano de sí mismo.

Como político era un carácter, bastante á servir de ejemplo á cuantos luchan por el bien de la patria.

Afiliado á un partido, supo con entereza cumplir la misión que se le confiara, aunque en ello perdiera momentáneamente algunas afecciones, que más tarde le han hecho justicia, y desatendiera sus intereses particulares. Su conducta fue la disciplina severa, dentro de la dignidad y del alto concepto que tenía del deber de ciudadano.

Él, que tanto se esmeró en los diferentes cargos que desempeñó, recibió como premio la ruina de su capital y la indiferencia á sus grandes servicios.

A pesar de su angustiosa situación en muchas ocasiones, jamás su espíritu se sublevó contra las causas directas ó indirectas que la ocasionaran. Conservó siempre el mismo criterio, dando alto ejemplo de carácter cívico, despreciando amenazas por una parte y dádivas por otra.

Su carácter era, señores, un hermoso modelo para formar sociedades viriles que harían la felicidad de la Patria.

Descansa en paz, Demetrio Tinoco, que al descender á la tumba, dejas en tu sencilla historia una página de activo trabajador, de esposo y padre envidiable, de buen amigo y correcto ciudadano, y tu memoria no se borrará tan pronto de la sociedad cartaginense que hoy deposita en tu tumba una corona y muchas lágrimas.

CORRESPONDENCIA

Juan Viñas, febrero 15 de 1902

Señor Redactor de "LA REVISTA"

Me tiene Ud. en este lugar pintoresco, tan lleno de atractivos, pasando una agradable temporada de campo; admirando los dones con que la naturaleza ha dotado este suelo tan rico para toda clase de granos; donde el café se da de la clase superior tan solicitada en los mercados extranjeros; la caña de azúcar, que se produce admirablemente, como lo atestiguan los valiosos ingenios de los señores Herrán, Windhator y Tinoco; este último, que descuella por su magnitud, pues según mi criterio es la empresa que más sobresale en la República, abrazando á la vez en grande escala, los dos ramos de nuestra principal riqueza agrícola: el café y la caña.

Aquí, todo sonríe: se ve la actividad y el trabajo por doquiera, en medio de un clima benigno y de tierras feracísimas; solamente una cosa deja mucho que desear: me refiero á la intervención de la autoridad.

Juan Viñas depende de la Municipalidad del Paraíso, que no se acuerda de este lugar, sino es para recaudar los impuestos que son pingües. Aquí no hay más que un simple agente de policía, que no cuenta con recursos de ninguna especie para emprender las mejoras que podrían llevarse á cabo empleando solamente los productos de sus propios impuestos. Tiene Ud. que los caminos están en un estado lamentable, en completo abandono. Lo que es higiene, no se conoce absolutamente; de lo que resulta, que esto que podría ser de lo más sano de nuestro país, constantemente es visitado por las pestes que con frecuencia se introducen por nuestros puertos de mar. Así se ve que actualmente, hay una casa, que dicho sea de paso, está mal situada, y rodeada de fangales;—pues en la tal casa, en estos días, han tenido enfermos con escarlatina, con difteria y con otras enfermedades que no recuerdo: todo por falta de higiene.—Y á todo esto sin el recurso de un médico, porque hace algún tiempo que se carece de él.

Otra cosa que me ha llamado la atención, y que reclama una pronta enmienda, es que en la estación del ferrocarril, que llaman Infiernillo, los trenes de pasajeros que vienen de Limón, no paran el tiempo necesario para que una señora pueda tomar su asiento. Sería de desear que el señor Superintendente corrigiera ese mal para que el tren se detuviera dos minu-

tos más en vez de medio minuto, que será apenas lo que para, y que no es bastante para que las señoras y los niños que con frecuencia viajan se acomoden en sus asientos. La última vez que pasé por esa estación pude observar que una señora estuvo en riesgo de caerse, porque el tren partió cuando ella iba en busca de su puesto. En ninguna de las demás estaciones se observa la misma ligereza, y no se comprende por qué la empresa no es más atenta con nuestras señoras; máxime cuando ya no es ésta la primera vez que se ha hecho al señor Superintendente la misma súplica. No veo en qué pudiera perjudicarse la empresa, siendo así que en Cartago el tren para más que lo suficiente para el cambio de pasajeros;—con disminuir en esa estación los dos minutos que se necesitan para la de "El Infiernillo," quedaría bien compartido el tiempo y las señoras no se verían expuestas á percances que pueden ser muy lamentables.

Otra cosa que aquí llama mucho la atención es el poco celo que la autoridad despliega para perseguir el contrabando de aguardiente.—Según me cuentan, aquí se vende el clandestino casi públicamente. Se sabe casi con seguridad, quienes se ocupan de este negocio, y sin embargo la autoridad no se mueve; y lo más curioso es que de vez en cuando que aprehenden un contrabando, el comprometido sale pronto de la prisión y queda libre para continuar en el mismo oficio.

Voy á concluir; pero antes debo hacer justicia al señor Cura de este lugar,—que con celo digno de elogio atiende á sus feligreses; los exhorta para que sigan las buenas prácticas en que tanto abunda nuestra sublime religión, y da el mejor ejemplo de caridad cristiana. Ahora está empeñado en la reedificación de la Iglesia y ya ha dado principio á los cimientos.

De Ud. affmo.,
J.

CRONICA MENUDA

La policía

de higiene trata de averiguar cuáles son los establecimientos que expenden café molido adulterado con sustancias venenosas. El Jefe de ese cuerpo ha enviado á examinar al Instituto Nacional de Higiene algunas porciones de ese artículo. Aplaudimos la actividad del Dr. Toledo.

Baile

El que dió en su casa nuestro buen amigo D. Moisés Cas-

tro S., en celebración de su cumpleaños, el domingo pasado, nos dejó muy agradables recuerdos. Se bailó con entusiasmo, se cantó y hubo repetidos brindis á la salud de D. Moisés.

Ratos así en que reinan el contento y la alegría es de desear que se repitan á menudo.

Agradecemos al Sr. Castro su amabilidad.

Importante

Nuestros lectores habrán visto ya y se habrán fijado en el anuncio de don Enrique Pucci, quien ha establecido una oficina

Es Fácil De Tomar.

Las niñas y jóvenes delgadas, pálidas y anémicas han menester de un alimento que contenga grasa, á fin de enriquecer la sangre, colorear las mejillas y recuperar la salud y la fuerza. Puede asegurarse que casi todas rechazan la grasa en la comida.

LA EMULSION DE SCOTT

DE
Aceite de Hígado de Bacalao
CON
Hipofosfitos de Cal y de Sosa,

es, ni más ni menos, lo que les hace falta; no solamente les proporciona el importante elemento (aceite de hígado de bacalao) en forma grata al paladar y de fácil digestión, sino también los hipofosfitos que tan valiosos son en los trastornos nerviosos de que comúnmente va acompañada la anemia.

La EMULSION DE SCOTT es un alimento que contiene grasa y que se digiere con más facilidad que la grasa en cualquiera otra forma. Las carnes son hasta cierto punto necesarias para la salud. Y esa es una excelente manera de adquirirlas.

Hemos conocido á personas que tomándola ganaron una libra en un día.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.
De venta en las Boticas.

Exíjase la legítima de Scott con el envoltorio completo en que aparece la contrasena del pescador que lleva sobre los hombros un gran bacalao.

na llamada á prestar servicios muy importantes al país.

El señor Pucci ofrece dar informes y atender las consultas que se le hagan principalmente en los ramos agrícolas é industriales.

Nosotros hemos tenido ocasión de conocer al señor Pucci y estudiar algunos de sus proyectos y podemos asegurar que en cuanto su oficina sea conocida tendremos un medio más cómo salir de la situación difícil por que atravesamos.

La oficina del señor Pucci puede considerarse como un centro ilustrado donde se obtendrán laces suficientes acerca de la Agricultura é Industria.

Administración

A los señores Agentes que no se han servido contestar á las muchas cartas de cobro que se les ha remitido, se les avisa que si en el término de 4 días no remiten los fondos ó los recibos que tengan, se les cobrará públicamente.

Otro baile

El lunes en la noche hubo uno en casa de las señoritas Porras. Fué bastante simpática la reunión por la belleza y gracia

de las señoritas concurrentes y por la amabilidad característica de la familia.

El baile fué de improviso, y no obstante eso, fueron algunas señoritas y jóvenes bastante cultos y de los que por su inteligencia y jovial carácter hacen pasar unas de esas horas felices en la vida. Tuvimos también ocasión esa noche, de admirar por una vez más, el sentimiento noble y generoso de toda la familia Porras.

Agradecemos la invitación y enviamos á tan apreciable familia, nuestras expresivas gracias, y que ratos tan felices como ese ojalá se repitan con frecuencia.

Más de veinte años

Escribe el Dr. V. Rubín, desde Granada, Nicaragua.

"Puedo atestiguar con mi experiencia práctica de más de veinte años que siempre he usado la "Emulsión de Scott" con muy buen éxito, según los casos en que estaba indicando, aplicándola en diferentes lugares y climas de la América Española".

La "Emulsión de Scott" es inalterable en todos los climas y países.

ENRIQUE PUCCI

OFICINA

De Información y Consulta sobre Empresas Agrícolas é Industriales, posibles en Costa Rica.

AMÉRICA CENTRAL

San José.—Calle Central Norte
Número 117.

ESTA OFICINA atenderá los informes que se soliciten de afuera del país.

Propondrá al Exterior las Empresas que se le encomienden. Recibirá órdenes de compra y venta de líneas.

Aceptará representaciones y comisiones, tanto Agrícolas é Industriales como del Comercio en general.

Tiene corresponsales en la República, en los puertos de Limón y Puntarenas; y en el Exterior en las ciudades de San Francisco y Los Angeles (California), en New Orleans, New York, Boston y Chicago.

MANUAL

DE AGRICULTURA TROPICAL

por NICHOLLS

Trad. por Enr. Pittier en unión de D. Manuel Aragón y J. A. Facio.

C. 2-50

Librería de Antonio Lehmann

FINCA EN TURRIALBA

Competentemente autorizado por el dueño, ofrezco en venta una finca constante de 480 manzanas de las cuales hay cultivadas de potrero, en perfecto estado, 300 manzanas; de caña de azúcar, café y plátano 5 manzanas y el resto de bosques.

Contiene una casa de habitación de dos pisos, trapiche, bueyes y accesorios. En ganado vacuno, 250 reses de buenas crías, la mayor parte vacas y novillos, 5 bestias caballares para el servicio de la hacienda; y está colindante con haciendas de don Francisco y de don Federico Penalta, de don Mariano Montecalgre, don Rafael Angel Trejo y de don Mariano Carazo.

San José, 11 de febrero de 1902.

GERARDO CASTRO

COLEGIO SEMINARIO

Las clases del Colegio se abrirán el miércoles 5 de marzo.

La matrícula quedará abierta en el mismo local del Seminario desde del 15 dl corriente.

8 de febrero de 1902

El Rector del Seminario

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina, calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos, de puentes, coronas, y cazas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos.

MIGUEL RODRIGUEZ

Alquilo bestias de silla y de carga para Esparta y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos, cuido bueyes y bestias en potrero, barato.

Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en Alajuela.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-
Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales de mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"



EN ATENAS

En lugar céntrico, vendo un establecimiento de licores y pulpería en magníficas condiciones para el comprador.

Para precio y condiciones entenderse con su dueño en cualquiera de sus establecimientos en ésta.

Atenas, Enero 2 de 1901.

Francisco M^o Sánchez

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V. ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega entre 9 30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico.

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

Tengo un Pillar regular de grande, de seis troneras; que lo vendo ó cambio por uno pequeño de carambolas.

SE SOLICITA

Una ne a en arrendamiento de cualquier cultivo, pero que tenga casa de habitación y buena agua.

En esta imprenta informarán.

AVISO

Se alquila un jardín en buenas condiciones.

Informes en la Dirección de este diario.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central, casa de don Justo Quirós, frente á la iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A M, A 2 P M

IMP. LAREVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCIA.